

DEMOCRACIA

SEMANARIO REPUBLICANO FEDERAL

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRÚ

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN	PRECIOS DE LOS ANUNCIOS (Pago adelantado)
Un mes 0'50 pesetas.	Centro Republicano Federal Plaza Constitución, 13 : Villanueva y Geltrú TELÉFONO 531.	En primera plana, 0'20 pesetas línea
Un trimestre 1'50 »	Insértense o no los escritos que se remitan a la Redacción, no se devuelven los originales	En tercera » 0'15 » »
Número suelto 0'10 »		En cuarta » 0'10 » »
Número atrasado 0'25 »		Comunicados » 0'20 » »
		Rebaja a los suscriptores y según el número de inserciones

CENTRO FEDERALISTA

JUVENTUD REPUBLICANA

FEDERAL DEL PARTIDO

Se invita a todos los correligionarios a la conferencia que hoy, domingo, a las tres de la tarde, tendrá lugar en salón de actos de la sociedad, a cargo del incansable propagandista del ideal socialista,

MANUEL ESCORSA

quien desarrollará el interesante tema :

SOCIALISMO Y ACCION SINDICAL

LA JUVENTUD FEDERAL

El acto del Bosque

El pasado domingo se celebró en el Teatro Bosque una reunión de obreros agrícolas a fin de hacer propaganda societaria y convencer a los agricultores, aparceros o braceros, de la necesidad de asociarse.

Ante una concurrencia numerosísima hablaron los señores Mañosas, de la Asociación Agrícola de Villafranca del Panadés, y Durán, Presidente de la Asociación de Sitges y delegado de la Unión General de Trabajadores, haciendo resaltar las ventajas de la asociación y la necesidad de mejorar las condiciones de trabajo de los obreros rurales.

El acto hubiera transcurrido con la mayor normalidad si unos cuantos señores, en nombre de no sabemos qué principios *ultra avanzados*, no se hubieran creído en el derecho de perturbarlo, pidiendo extemporáneamente la palabra desde el público y queriendo entablar discusiones completamente fuera de lugar.

Si los que tal hicieron hubiesen sido gente a sueldo de los propietarios, a los cuales, como es de suponer, les hace muy poca gracia que se asocien sus payeses, lo encontraríamos natural; pero nos parece el colmo de la inconsciencia que gente que se proclaman defensores de la asociación y sindicación de todos los obreros, hicieran los posibles para deslucir un acto cuya única finalidad era la de organizar a una clase que hasta la fecha, para su mal, ha permanecido alejada del movimiento societario.

De todas maneras, estos incidentes no lograron desanimar a nuestros agricultores, los cuales están decididos a proseguir su camino sin preocuparse de las excomuniones que puedan lanzarles desde arriba o desde abajo.

Adelante.

Piden hoy los jornaleros que se les reduzca las horas de trabajo. Quieren que se les fije en ocho al día. No nos parecen exageradas sus pretensiones. No se trabaja más en buen número de industrias, tampoco en las oficinas del Estado. Sobre que según laboriosos estudios, no permite más el desgaste de fuerzas que el trabajo ocasional.

PI Y MARGALL

La pastoral de Maura

Confesamos que nos cuesta más desenrañar el sentido de una carta de Maura que no tres capítulos de la más abstracta metafísica. Cuando nos anuncian alguna producción literario-política del hombre de 1909, ya sudamos el quilo. Apesar de ello nos hemos esforzado en leer íntegro su manifiesto, y salvo en los párrafos dedicados al ataque del actual gobierno, la vacuidad más absoluta es la nota dominante.

Ninguna solución concreta, ningún programa definido para resolver los múltiples problemas planteados, algunos de ellos en términos tan urgentes que no admiten la menor demora.

Maura afirma que todos los gobiernos anteriores han sido pésimos, y en esto le damos la razón. Solamente que, entre estos gobiernos, nosotros incluimos los que él ha presidido.

Después de tantas *latas* orales o escritas con que nos ha regalado durante estos últimos años, ¿qué innovación, qué normas modernas de gobierno ha intentado introducir en nuestro país? Como no sean los

procedimientos electorales que puso en práctica o a lo menos avaló, durante las últimas elecciones generales; como no se refiera a las brutalidades, atropellos y coacciones que bajo su tutela realizó Lacierva en aquella ocasión, no recordamos que el gobierno Maura se diferenciara gran cosa de los anteriores.

Fracasados, declara a todos los políticos de la monarquía; pero este fracaso le envuelve a él, igual que a todos los Sánchez, Romanones, Datos, etc., que hemos padecido.

Aun que él se esfuerce en declarar lo contrario, los hechos demuestran que todos son unos: que la ineptitud, el desprecio a las mismas leyes que tienen la misión de respetar y defender, la arbitrariedad, en una palabra, ha sido la norma de todos ellos.

Proclamar el fracaso de determinadas fracciones políticas, es injusto. Aquí lo fracasado es el régimen entero, con todos sus hombres e instituciones.

DIÓGENES